

Pelusa, el que regaló felicidad en cada caricia a la pelota y una historia que merece ser contada.

Gonzalo Goro p/TEA

Le dicen "El dié", "Maestro", "Maradó", "Pelusa", el "10", el "Diego", el "Mejor de todos los tiempos" e incluso algunos lo llaman, "D10S", así con letras y números, como si las letras solas no alcanzaran a dimensionar su figura. La realidad indica que desde que tocó la pelota con su zurda mágica, el fútbol ya no fue el mismo y jamás podría entenderse sin hacer referencia a Diego Armando Maradona. Todo comenzó en un barrio muy humilde de Lanús, Villa Fiorito y desde ahí a la actualidad la vida vertiginosa del hijo de Doña Tota y Don Diego.



Diego Armando Maradona, feliz en su amado Napoli donde fué, es y será Dios eternamente consagrado por el sufrido pueblo napolitano. (Foto Napoli.it)

Diego Armando Maradona nació el 30 de octubre de 1960 en el barrio de Villa Fiorito, Partido de Lanús, la primer pelota se la regaló su primo "Beto", el hijo de su tía Nena, era una número 1 de cuero con la que durmió toda la noche, así lo cuenta en su [biografía "Yo soy el Diego"](#) y sus primeras corridas en el potrero fueron en el complejo de las siete



Pelusa en el complejo "Las siete Canchitas", donde era dirigido por "Don Diego" // Foto lavozonline.com

canchitas ahí nomás a la vuelta de su casa junto a sus inseparables amigos defendiendo los colores del equipo de su padre el "Estrella Roja" cuyo clásico era contra el "Tres Banderas", dirigido por

Goyo Carrizo, un amigo de don Diego, al que "El Pelusa" respetaba tanto como a su propio padre, los clásicos entre ambos equipos eran como un Boca-River, así que si de clásicos hablamos, de chico supo de que se trataba.

Por invitación de su inseparable amigo Goyo (hijo), asiste a una prueba del **club Argentinos Juniors** quedando seleccionado para formar parte del equipo los **Cebollitas** de las inferiores del bichito de La Paternal, apodo con el que se conoce a dicho club, en esa prueba Diego tira caños, rabonas y se despacha con 5 goles, actuaciones destacadas lo llevan a **10 días antes de cumplir 16 años, a debutar en primera** el resultado anecdótico fue derrota ante Talleres por 1-0.

Desde que debutó en aquel 1976, 6 equipos han tenido la fortuna de contarlos en sus filas, **Argentinos Juniors, Boca Junior, Barcelona, Napoli. Sevilla, Newell's Old Boys y el club de sus amores, Boca Juniors** en todos ellos como futbolista profesional y como entrenador dirigió a Mandiyú de Corrientes, Racing Club de



DIEGO Y SUS AFECTOS

Su padre, "Chitoro", como lo llamaban sus amigos a Don Diego, se casó con Dalma Salvadora Franco, "La Tota", su madre y tuvieron ocho hijos: Ana, Rita, María Rosa, Liliana, Raúl, Hugo, Claudia y Diego Armando.



“Diego en pausa”, esperando la orden para seguir el entrenamiento, un deportista que lo dió todo. (Foto: www.diez.hn)

Avellaneda, la Selección Argentina, Al Wasl de Emiratos Árabes Unidos, Deportivo Riestra de Argentina, Fujairah F.C de Dubai, el Dynamo Brest de Bielorusia y Los Dorados de Sinaloa de Mexico, a uno de los mejores jugadores de la historia.

Si bien su historia en los clubes donde jugó es muy rica y llena de contenidos emocionales, su paso por la Selección



Diego con la camiseta de Argentinos Jrs. con la hinchada del bicho de fondo // Foto: www.argentinosjuniors.com.ar

Argentina merece un párrafo aparte, no solo por su rol de jugador mas importante, sino también como Técnico cuando la dirigió en la clasificación a [Sudáfrica 2010](#) y en el propio Mundial.

Diego juega en **Argentinos Juniors** desde 1976 hasta 1981 convirtiendo 116 goles en 166 partidos, de ahí su **pase a Boca Juniors en 6 millones de dólares** desde 1981 hasta 1982, donde jugó 40 partidos e hizo 28 goles incluyendo una genialidad en el clásico frente a River dejando al mítico [Ubaldo “Pato” Fillol](#) de rodillas



Diego festejando un gol con la camiseta de Boca allá por 1981 // Foto www.ole.com

tras una serie de amagues que le impi

10 DEL 10

1. “Me cortaron las piernas”

Mundial de USA 1994, cuando el Diego dio positivo de doping.

2. “La pelota no se mancha”

En su despedida agregó -“El fútbol es el deporte más lindo y más sano del mundo. Porque se equivoque uno, no tiene que pagar el fútbol. Yo me equivoqué y pagué”

3. “Se te escapó la tortuga”

4. “Fui, soy y seré drogadicto”

Frase en campaña antidrogas del gobierno, llamada “Sol sin Drogas”.

dieron interponerse entre Diego, la pelota y la red ([video de aquel gol memorable](#)).

De desparramar rivales en la Bombonera, se muda al **Camp Nou en el año 1982** para hacer lo propio en el [Barcelona FC](#) siendo para muchos el mejor jugador de la década.



Diego llega como el mejor jugador del planeta, pero no lo podrá mostrar en el Barca” // Foto www.marca.com

Pero como su vida misma está signada por una lucha tras otra, su estancia en el Barca no fue lo que se esperaba y en los dos años que estuvo en el club, **sufrió primero una hepatitis y luego una grave**



En el Nápoli, donde lo erigirían Dios, les entregó todo, prestigio y campeonatos. // Foto: napolit.it

lesión provocada arteralmente ([video](#)) por el zaguero central del Athletic de Bilbao, [Andoni Goikoetxea](#).

Y ahora si parece que Diego encuentra su lugar en el mundo, **llega al club italiano Il Napoli**, su llegada fué un hecho histórico. Más de 60.000 Tifosis (hin-

chas) y curiosos fueron al **estadio San Paolo en Nápoles** para ver la presentación de Diego. Si bien su adaptación llevó un tiempo, con el correr de los partidos



El 17 de mayo de 1989 Diego Campeón de la UEFA con el Nápoli // Foto www.tn.com.ar

se iba afianzando no solo en lo deportivo sino su idilio con los tifosi iba creciendo hasta tal punto de convertirlo en un **Dios para Nápoles** y el iba a pagar con resultados, dos títulos nacionales y una **Copa UEFA**. Sin dudas había instalado al abandonado sur de Italia en el mapa futbolístico, doblegando a las potencias del norte que claudicaron ante su juego. Jugó en Nápoles hasta 1991 y abandonó el equipo porque fue hallado **positivo en un control antidoping** de esta manera Diego jugó **259 partidos y anotó 115 goles**.

Trás cumplir su condena por aquel antidoping en Italia, Diego ficha para el [Sevilla de España](#),



Los Diegos de Sevilla, Simeone y Maradona, dirigidos por Bilardo. // Foto: www.sevillaFC.es

En el **Sevilla** Diego jugó con su amigo el [Cholo Simeone](#), lo dirigió [Carlos Salva-dor Bilardo](#), el mismo con el que logró el **Campeonato del Mundo** en [México 86](#) y el **subcampeonato** en [Italia 90](#), donde para muchos se escuchó la mejor canción de los mundiales hasta la fecha "[Un State Italiana](#)" interpretada por [Edoardo Benato](#) y [Gianna Nannini](#).

Trás su paso por el Sevilla, vuelve a la Argentina para jugar en **Newell's Old Boys en 1993** donde vistió la camiseta del "leproso" jugando cinco partidos oficiales y el único gol en este equipo lo hizo en partido amistoso contra Emelec de Ecuador el 7 de octubre de 1993.

Luego de su paso por el equipo rosarino, **regresó al equipo 'Xeneize'** entre 1995 y 1997 para jugar 31 partidos y anotar 7 go-

5. "Pelé debutó con un pibe...y le pegó a la jermu"

6. "La tenés adentro"

Frase dedicada al periodista Carlos "Toti" Pasman crítico de la selección que Diego dirigía.

7. "Messi no tiene personalidad para ser líder"

Una frase que se le escapó a Diego durante la grabación de una publicidad sin saber que el micrófono estaba encendido, también dijo que era buena persona

8. "¿El primer gol a Inglaterra? Fue la mano de Dios. Les ofrezco mil disculpas a los ingleses"

9. "Los boludos son como las hormigas, están en todas partes"

Abordado por periodistas a la salida de un restó en Las Cañitas.

10. "Más falso que dolar celeste"

Referida a un ex integrante de su entorno.

les.

Es en esta etapa que **Diego se decide y pone fin** a una extensa, vertiginosa y exitosa carrera como jugador donde pasó



Diego en newells, frente a Independiente, de los pocos partidos que jugó // Foto: www.planetanewells.com

por todos los estadios posibles, desde pelear un campeonato hasta a luchar por el tan temido descenso.

La selección es una historia que como dijimos merece ser contada en un párrafo aparte donde se detallen su amor incondicional por la celeste y blanca, que



La última camiseta como jugador que usó Diego, la de Boca, la de sus amores. // www.ole.com

lo llevaron a insultar a los italianos en su "su" estadio el San Paolo de Nápoles cuando silbaron el himno en la previa al encuentro entre los seleccionados de Argentina e Italia en el Mundial 90.

Sin dudas que **ser Diego jamás fué fácil** y partir de tan abajo y llegar a la cima del mundo futbolístico fué un camino lleno de tentaciones y adicciones que no hicieron mas que poner piedras en su camino y que el como a rivales en el campo, **esquivó como pudo**. Esta reseña intenta reflejar su **faceta deportiva**, la social y familiar deberán escribirla el y sus afectos.

